

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

A PROPOSITO DE BABIA

Por el arte mágico del gran escritor que es José María Pemán, el dicho popular "estar en Babia" —cuyo significado con referencia al abstrac-

En realidad, quizá quienes la miren con ojos más inocentes sean esos cientos de jóvenes sin aprobar aún el Bachillerato, a los que Pemán imagina temblorosos de indignación por temor a que las fiestas cortesanas puedan arruinar al país.

En Babia estuvo Fernando VII y en Babia pasó muchos ratos Isabel II, aun siendo pocos amigos los dos de la casa en campo abierto.

Lo que no parece cierto es que a la crítica de "la cacería" —quien haya leído el artículo de Pemán conoce el amplio sentido que el gran poeta da a "la cacería" — haya sido siempre labor de demagogos.

FELIPE XIMENEZ DE SANDOVAL

Carta de Washington Chessman, problema político

Dos días antes de la fecha anunciada para ser electo en la cámara de gas de la prisión californiana de San Quintín, el internacionalmente célebre Caryl Chessman, uno de los bandidos más repugnantes de nuestro tiempo, enviaba un telegrama al gobernador del Estado de California, Edmund Brown, recomendándole que actuara de acuerdo con el dictado de su conciencia.

La intervención del Departamento de Estado ha sido protestada en Washington por cinco senadores y un representante. El senador Fulbright, presidente del Comité Senatorial de Relaciones Exteriores, ha dicho en la Alta Cámara que le ha sorprendido la medida sin precedentes del Departamento "interferiendo en el proceso normal de la justicia en el seno de un Estado."

ADOLFO ECHEVARRIA

Carta de Buenos Aires TENSION PREELECTORAL

Mientras la Marina de Guerra se dedica a bombardear a un misterioso submarino fantasma en la parte sur de la Argentina, en la región nortea los "subversivos" (término que desde hace cinco años se usa en el país para designar al enemigo político) o "terroristas" se dedican a bombardear, por elevación, a Alsogaray. La visita del ministro de Economía e Interior de Trabajo a la ciudad de Córdoba, coincidió con la rotulación de una gran destilería de petróleo establecida en las cercanías de esta ciudad.

que los norños (habitantes de B. A.) se empujen en su postura exclusivista. La UCR de la capital federal sostiene: "El plan económico está en marcha, lo peor ya ha pasado, pero si se cambia de política vendrán épocas peores y todos los sufrimientos pasados no valdrán para nada". El anciano dirigente socialista Alfredo Palacios, sigue diciendo lo mismo que comenzó a decir casi al día siguiente de la visita que le hiciera Arturo Frondizi recién subido al poder: "Frondizi debe renunciar".

Ultima columna

Nosotros, los ateos

Por lo visto a Radio Moscú se le ocurrió hacer en la última Navidad el siguiente comentario: "El pueblo soviético no necesita el cuento del Evangelio acerca de un Jesucristo inexistente. El pueblo soviético no espera la gracia de Dios. Edifica él mismo su vida guiado por la doctrina marxista-leninista sobre el desarrollo de la sociedad y no por un cuento de hadas sobre Dios". Bien, un poco demostado ingenuo para la altura a que se encuentra la humanidad, eso de asegurar así como así que Cristo no existió y que esas cosas de Dios son un cuento de hadas. Recuerdo aquello de Carlos Péguy de que si la existencia de Dios exige una teología, asegurar que no existe exige otra teología bastante más complicada. Recuerdo todos los informes, como el reciente de Jorge La Pira, que nos dicen que, a pesar de la falta de libertad religiosa de las clases de ateísmo, la fe cristiana sigue, como no podía ser menos, intacta allá abajo en Rusia. Recuerdo, en fin, también aquella otra página del mismo Péguy en que habla de que la gracia de Dios es terca y si se la pone en la puerta de la calle, vuelve a entrar por la ventana. De modo que como no hay sistemas de radar para controlarla, ni puede ser parada con cañones y tanques, el fustre tanto que escribió la nota para Radio Moscú debiera no estar tan seguro de que el pueblo soviético no espera la gracia de Dios.

Peró los fustres tontos del lado de acá se han rasgado las vestiduras ante esa nota sin importancia de una emisora de un Estado oficialmente ateo. Como si a estos hipocritas les importara un comino Dios, como si no hubiese un llamado cristianismo tan dulce, cómodo y lleno de buenas disposiciones que tampoco espera la gracia de Dios, y si no sigue la doctrina marxista-leninista es porque no le conviene, pero sigue otras no menos anticristianas. Como si todos nosotros a excepción de los Santos no esperásemos en la vida otras cosas que la gracia de Dios.

He pensado en lo bonito que era ser ateo hace medio siglo, más o menos, cuando los ilustres de Europa andaban diciendo por ahí que ellos lo eran. He pensado en lo bonito que es ser ateo todavía para las personas cultas, cuando un prestigioso literato francés llega hace poco a un aeropuerto alemán y a la pregunta de un periodista: "¿Tiene usted algo que declarar?", responde lo que viene diciendo en todos sus libros: "Señores, Dios no existe", y se queda tan contento y come tan a gusto. He pensado en la decisión que da ser ateo cuando en la Iglesia de Dios hay necesariamente tanta mediocridad, tanto mal gusto, tanta vulgaridad.

He pensado en lo cómodo que es ser ateo despreciándonos el problema de Dios y yendo, por si acaso, a misa los domingos. He pensado en lo fácil que es ser ateo llamándonos cristianos a grandes voces, pero guardando los mismos puntos de vista que el ateo sobre todos los asuntos de este mundo: el dinero, el amor, la felicidad o el sufrimiento, y llevando una vida que no deja ver a Dios tras ella. ¿Dónde está, pues, ese Dios en que decimos que creemos? ¿Esperamos en verdad la gracia de Dios o esperamos más bien sacar a esta vida todo el jugo posible?

Peró, ¿por qué no puede servirnos la pobre brava de Radio Moscú para plantearnos nuestra propia situación en vez de para escandalizarnos a su mejor hipocritismo, de su ateísmo? Dios había siempre por boca de los acontecimientos y no sería la primera vez que hablara por boca de un ateo contra la hipocresía de sus fieles. En una novela de Graham Greene: "El fin de la aventura", la protagonista descubre a Dios en unas clases de ateísmo, y si nosotros descubrimos en aquellas palabras de la emisora rusa que todavía no somos apenas cristianos, ¿cómo entrarán todas las potencias de este mundo que la gracia de Dios nos venga por las antenas de una radio que le niega? Y ¿no es maravilloso llamar a todo lo de Dios un cuento de hadas? Porque todo lo difícil de ser cristiano está en que se nos pide que amemos a un Ser cuyo rostro no hemos visto y cuyo voz no hemos oído, cuyo amor es una cruz. Ahora nos parece un cuento de hadas. Cuando miramos y le vemos cara a cara, seguimos perscribiéndonos un cuento de hadas. Nos parecerá increíble que nos quiera tanto, que nos soporte tanto, nos cuide tanto. Porque somos como ángeles y no esperamos siquiera su gracia. Pero su gracia está entre nosotros y se mete cada día en nuestra casa a pesar del pecado, a pesar de nuestro egoísmo y nuestra estupidez. A poco que la tendamos los brazos.

Dificultades entre Francia y Estados Unidos por cuestiones comerciales

PARIS, 25.—Han surgido ciertas dificultades entre Francia y los Estados Unidos como consecuencia de la firma de un contrato por parte de una firma industrial francesa para facilitar material ferroviario a Rusia.

En los medios diplomáticos de esta capital se informa que las fricciones franco-norteamericanas por cuestiones comerciales con Rusia se han venido desarrollando desde hace varios meses. Finalmente, los Estados Unidos han decidido adoptar medidas de represalia contra la entidad francesa, la cual, a su vez, ha promovido préstamos del Gobierno francés en Washington.—Efe.

La foto de hoy



Así es el hijo de Diana Dors. Así de largo. Uno, que tiene su experiencia paternal y que está a punto —viva!— de volver a tenerla, cree que el caballero de la foto exagera... vamos: que se le ha ido la mano —la derecha o la izquierda— diez centímetros por lo menos.

Y es que es el padre, y el padre —ya se sabe— adquiere, poco después del nacimiento de su hijo —sobre todo, si se trata del primero—, un concepto demasiado optimista de sus prendas... Luego, acaso vayan bajándose los humos hasta el extremo de llegar a conceder que el chava es un chava como todos los demás, con sus gracias y sus desgracias, sus pros y sus contras. Pero el padre —en este caso, Dickie Dawson, marido de Diana Dors— aún no ha llegado a la serenidad, está en ese momento de euforia en que uno cree que ha nacido el ser más inteligente, más guapo, más fuerte del mundo; en que da por hecho que el molde en que se vació el crío fue un molde especial, único, y no el molde de siempre, el de tantos seres buenos y malos.

Si, el padre está en plena euforia. Fíjense en él: podría creerse que saluda al pueblo después de su hazaña, que acaba de cantar un aria comprometida, que, en fin, es el centro del universo... Y no es, en definitiva, sino un padre como otro cualquiera; algo tan vulgar como un padre... tan vulgar, aunque, también —verdad, Dickie?— tan maravilloso. Porque, sinceramente, hay para ponerse de rodillas, para reír, para llorar al mismo tiempo, para sentir cómo del corazón fluye una noble y desconocida emoción... Hay para todo eso, hasta para que se le ponga a uno cara de tonto... que se le pone. ¿Verdad, Dickie?—FELIX ANTONIO.

228 rebeldes argelinos muertos en 48 horas

ARGEL, 25.—Las autoridades militares francesas han informado que en el curso de las últimas 48 horas 228 elementos insurgentes han sido muertos y que otros 105 han sido hechos prisioneros.—Efe.

A la busca de petróleo y gas natural Van a incrementarse las prospecciones petrolíferas en España

Americanos y españoles, asociados, realizarán 60 sondeos con maquinaria modernísima

España se va a convertir en escenario de la más extraordinaria campaña de prospecciones petrolíferas efectuada hasta ahora en este país. Tanto los territorios peninsulares como los situados en suelo africano van a ser objeto, por parte de diez compañías españolas y norteamericanas asociadas, de una amplia y sistemática búsqueda de petróleo y de «gas natural» o metano.

Se buscará principalmente petróleo, pero, a la vez, se espera encontrar —sobre todo en la provincia del Sahara— abundante metano para aprovechamiento también industrial, como fuente de energía. Hace solamente unos días ha regresado de Gran Bretaña don Daniel Suárez Candelera, jefe nacional del Sindicato de Agua, Gas y Electricidad que, acompañado de don Manuel Sánchez Pérez, ingeniero del I.N.I., han visitado las instalaciones británicas de «gas natural» y se han puesto en contacto con los más destacados técnicos ingleses en la materia, como son sir Henry Jones, presidente de Gas Council, mister M. T. Fleet, alto funcionario del Ministerio de Energía y otros.

LECTURA

Aprender a leer no es empresa fácil; enseñarlo, mucho menos. Dignos de los millones de niños que a diario se encuentran en sus escuelas con el problema: problema que cada uno resuelve poniendo de su parte todo el amor, toda la vocación y todo el saber que Dios les ha dado y en las Escuelas del Magisterio han aprendido. Y siguiendo la norma de que «cada niño tiene su libello», no es extraño que continuamente surjan nuevos métodos y técnicas más perfectas.

—¿Qué se han propuesto con este Cursillo? —Tres objetivos: mejor formación de los alumnos, perfeccionamiento de maestros y profesores de Enseñanza Media y compensación entre el profesorado de la Escuela y el de otros Centros de la ciudad. —¿Lo han conseguido? —Creemos que plenamente, a juzgar por la gran asistencia que se observa, prueba de un gran interés. —¿A qué dedicaron la primera parte? —A la enseñanza de técnicas rápidas para la lectura, con experiencias en niños y en analfebos. —¿Resultados? —¡Sorprendentes! Un gitano que asistía como un alumno típico aprendió a leer en estos cursillos. —¿Estos métodos rápidos son aconsejables para la población escolar? —Es preferible seguir otros, menos rápidos y más constantes, ya que en el niño no es necesario enseñarle a leer en unos pocos días y su inteligencia tampoco está tan desarrollada como la de un adulto. —¿Para qué son más idóneos? —Para analfebos. —¿Hay campo de aplicación en Valladolid? —Creemos que no, porque fundamentalmente el analfebrismo se reduce a casos bien aislados. —¿Segunda parte de este Cursillo? —Es la que venimos realizando estos días, sobre temas de carácter gramatical, con la participación de diversos profesores. —¿El último ciclo? —Para comenzar el lunes y tendrá a dar una panorámica de la Literatura actual contemporánea, aplicada a la escuela. —¿Intervendrán?

LA VOZ DE LA CALLE

—Las señoras González (doña Susana) y San José; señoras Inigo y señoras Pérez (don Leonardo), Fernández Areal, Gómez Galán, Giménez Arribas, Alarcos y el catedrático de la Escuela. —¿Será clausurado? —Solamente en el Aula Magna de la Universidad, con la especial intervención de don Rafael de Balbu, catedrático de la Universidad de Madrid, y don Adolfo Mahillo, director del Centro de Organización Didáctica de Enseñanza Primaria. —¿Está satisfecho del resultado? —Sí, lo estamos y mucho, hasta el extremo de que la Escuela tiene el proyecto de organizar un curso especial sobre Religión, coincidiendo con la Semana de Pasión.

DISCOMANIA

Discos, muchos discos, para los niños del Pabellón Austriaco. Estamos empezando a recibirlos y esperamos que el momento de escucharlos sea el más divertido de la gentileza María Alonso Franch y de la Comisión correspondiente. El día de San Valentín, la señora ALONSO Franch regaló a dicho pabellón un precioso tocadiscos y los estudiantes quieren regalar a los niños —también, una completa discoteca. Para ello es preciso que nos sintamos generosos y ayudemos a la empresa regalando algún disco de la clase que sea, pues todos son bien recibidos. "El Norte de Castilla", Calzados Penito y la reina y sus damas, recibiremos gustosos la donación que se nos haga con este fin.

L. MARTINEZ DUQUE (Ilustración de Medina)